



À VOIR SUR VOTRE ROUTE

Illiers-Combray

« Ce ne sont point les lieux où un grand homme est né, où il est mort, qu'il faut visiter pour lui rendre hommage, ce sont les lieux qu'il admirait entre tous (...) auxquels il venait demander sa pensée, et qui la gardent encore... » **Marcel Proust**. Cet itinéraire proustien vous mènera à la **Maison de Tante Léonie**, demeure de Madame Jules Amiot, sœur du père de Marcel. Cette maison où Marcel Proust venait passer ses vacances, est le lieu qui évoque le mieux ses souvenirs d'enfance à Illiers, souvenirs relatés et immortalisés dans « Du côté de chez Swann ». Le musée rassemble les documents manuscrits, photographiques et iconographiques concernant Marcel Proust, sa famille et Illiers tel que le connut l'écrivain.

L'église Saint-Jacques, Saint-Hilaire dans son œuvre, est classée Monument Historique avec son clocher imposant du XVIème siècle. La voûte ogivale en bois, lambrissée, peinte et historiée est élégante. De la véritable et ancienne église Saint-Hilaire, il ne reste que le portail du presbytère (n°4 rue Sainte-Barbe). **Le Pré Catelan** est le nom donné par l'oncle Jules Amiot (mari de Tante Léonie) au jardin d'agrément qu'il avait créé. Marcel Proust célèbre dans son œuvre la haie d'aubépines de la rue des Vierges à la Barrière Blanche, il en fait le parc de Tansonville, propriété de Monsieur Swann, un des personnages de « À la recherche du temps perdu. »

Mirougrain, maison de Vinteuil dans l'œuvre, est appelée Monjouvin par Proust et dans la réalité au XIXème siècle, demeure de Mademoiselle de Joinville. Poète évoquée mais non citée par l'écrivain, elle est à l'origine du revêtement de la façade par des blocs de pierres provenant de monuments mégalithiques, probablement d'un cromlech situé entre Saint-Avit et Saumeray.

À **Saint-Éman**, la source présumée du Loir (en fait, une résurgence d'un cours souterrain en amont) est située près d'une ancienne église des XIème et XVème siècles (Saint-André-des-Champs dans l'œuvre), édifée en l'honneur de saint Éman, évangelisateur de la région.

« Le côté de Méséglise » ou « Le côté de chez Swann », c'est le paysage de plaine que l'on peut découvrir lors de cette promenade entre **Méréglise** et Illiers-Combray.



ACCÈS

D 910 Chartres puis D 921



HÉBERGEMENT/RESTAURATION

Meublés de tourisme et chambres d'hôtes à Illiers-Combray et dans les environs
Hôtels à Illiers-Combray
Restaurants à Illiers-Combray
Ravitaillement à Illiers-Combray



CHARTRE DU CYCLOTOURISTE

- Respecter le code de la route et maîtriser sa vitesse en toute circonstance.
- Utiliser un vélo équipé réglementairement et en parfait état mécanique.
- Porter des vêtements clairs et un casque.
- Emporter avec soi un nécessaire de réparation et une carte détaillée du parcours.
- Utiliser les aménagements cyclables spécifiques (couloirs, bandes, pistes) lorsqu'ils existent.
- Respecter la nature et l'environnement.

INFORMATIONS

Comité Départemental du Tourisme

02 37 84 01 00

www.tourisme28.com

www.123randonnee.fr

infos@123randonnee.fr

Office de Tourisme d'Illiers-Combray

02 37 24 24 00

officetourismeilliers@wanadoo.fr

ILLIERS-COMBRAY
Vallée du Loir



Eure & Loir

COMITÉ DÉPARTEMENTAL DU TOURISME



